

Bestand und Katalogisierung der Hofmannsthal-Bibliothek im Freien Deutschen Hochstift

Konrad Heumann, Freies Deutsches Hochstift

Im Zuge der Vorbereitungen zur Kritischen Hugo von Hofmannsthal-Ausgabe erwarb das Freie Deutsche Hochstift / Frankfurter Goethe-Haus in den Jahren um 1970 den überlieferten Teil von Hofmannsthals nachgelassener Bibliothek. Für das Verständnis und die Kommentierung des Werks ist sie von zentraler Bedeutung, da sie in zahllosen Anstreichungen, Annotationen und Notizen ganz konkret Hofmannsthals Umgang mit der literarischen Tradition zeigt. 2011 erscheint im Rahmen der Kritischen Ausgabe ein knapp 3000 Nummern umfassender Katalog, der den Bestand der Bibliothek mit allen Lesespuren dokumentiert.

Dr. Konrad Heumann leitet die Handschriftenabteilung im Freien Deutschen Hochstift / Frankfurter Goethe-Haus; seit 1990 arbeitet er an der dort veranstalteten Kritischen Hugo von Hofmannsthal-Ausgabe mit.